
 
 

Protokoll über die 97. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

 

Datum:   11.07.2023 

 

Ort: Ortsteilzentrum Rückmarsdorf  

 

Zeit:   19:00 Uhr – 21:00 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Ortsvorsteher Roger Stolze 

 

Anwesenheit OR: Herr R. Stolze, Herr A. Knoche, Frau C. Kluth 

 

Gast zeitweise: Herr Westphal, LVB   

 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

OV Roger Stolze eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die 

anwesenden Bürger, Ortschaftsräte und den Gast. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung 

zugesandt. 

 

Anwesend:   3 OR- Mitglieder  

 Nicht anwesend: 3 OR- Mitglieder 

 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Aufgrund der 3 anwesenden Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf in 

der heutigen Sitzung beschlussfähig. 

  

(Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist.) 

  

  

 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

  

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es Änderungsanträge: 

 

Der OV bittet den Top 8 nach dem Top 5 zu behandeln sowie um Ergänzung  

der Tagesordnung um einen Top 11 Aktionsplan Radweg. 

 

Abstimmung zur Tagesordnung: 

       Votum: 3/0/0 (J/N/E) 

 

 Damit ist die Tagesordnung so festgestellt. 

  

 

 

 



 

TOP 4 Protokollkontrolle 96. Sitzung vom 06.06.2023 

 

 Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt und im Internet veröffentlicht. 

Ebenso erfolgte die Unterzeichnung des Originals sowie dessen Abgabe im BfR 

der Stadtverwaltung. 

 

 

TOP 5 Auswertung der Ratsversammlung vom 06. Juni 2023 

 
Die Ratsversammlung behandelte keine relevanten Themen für Rückmarsdorf. 

 

 
TOP 6 „Netz 24“ Information zum Sachstand / Umsetzung 
 

Herr Westphal (LVB) stellt den Anwesenden in einer Präsentation den aktuellen 
Stand des neuen Liniennetzes der LVB als Bestandteil der Mobilitätsstrategie der 
Stadt Leipzig vor. 
Ziele dieser Gesamtoptimierung sind u.a. die Verkürzung der Fahrtzeiten, das 
Errichten neuer Haltestellen und eine bessere Vernetzung der Umsteigepunkte. 
Insgesamt ist eine Leistungserweiterung von 15-17% in den kommenden zwei 
Jahren geplant, welche in drei Stufen umgesetzt werden soll. 
In Stufe I (2024) soll u.a. die Taktung der Linie 130 von derzeit 30 Minuten auf 20 
Minuten erhöht werden. 
Zusätzlich, ebenfalls bereits in Stufe I, soll das „Ruftaxi“ FLEXA auch in 
Rückmarsdorf zum Normaltarif über eine App angeboten werden. 
Eine Anbindung Rückmarsdorfs an das Straßenbahnnetz der Stadt ist nicht 
vorgesehen. 
 
OV Roger Stolze bittet um Prüfung, ob nicht, statt einer Erhöhung der Taktung 
der Linie 130, die Verlängerung der täglichen Einsatzzeit sinnvoller wäre. 
 
Frau Lieberoth möchte im Bereich Rückmarsdorf den Einsatz eines Kleinbusses, 
welcher die langen Wege, z. Bsp. vom Bahnhof bis zur Schule erschließen 
könnte. Ein solches Verkehrsmittel sei schon lange der Wunsch vieler 
Rückmarsdorfer. 
 
Die Präsentation liegt dem Ortschaftsrat vor. 
 
OV R. Stolze bittet um weitere Vorschläge der Ortschaftsräte zum Thema ÖPNV, 
als auch um weitere Informationen seitens der LVB an den Ortschaftsrat zum 
Stand der Umsetzung der Maßnahmen. 
 
 

TOP 7 Verwaltungsstandpunkt - VII-A-08348-VSP-01      
Rathäuser in Stadtbezirken und Ortschaften für bürgerschaftliche Nutzung 
öffnen Beschlussfassung Ortschaftsrat in Bezug auf Rückmarsdorf 
 
OV Roger Stolze erläutert den Anwesenden den Verwaltungsstandpunkt für eine 
Abstimmung des Ortschaftsrates: 
 

Abstimmung zum Verwaltungsstandpunkt: 

       Votum: 3/0/0 (J/N/E) 
  
 
TOP 8 Verwaltungsstandpunkt - VII-A-08386-VSP-01 

Behindertengerechte Zuwegung in das Ortsteilzentrum Rückmarsdorf 
 
Sachvortrag des OV Roger Stolze: 
Der Zugang in das Ortsteilzentrum ist derzeit nur über eine zweistufige 
Treppenanlage möglich, welche von älteren und behinderten Bürgern mit 

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2010550&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2010782&refresh=false


Rollstuhl oder Rollator nicht selbständig zu überwinden ist. Um den betroffenen 
Bürgern den Zugang zum Objekt zu ermöglichen, wurde die Errichtung einer 
barrierefreien Zuwegung geprüft und könnte mittels einer festinstallierten Rampe 
realisiert werden. Die erforderlichen Mittel werden aus dem Haushalt des 
Liegenschaftsamtes zur Verfügung gestellt. 
Der Ortschaftsrat und die Stadtverwaltung stehen im Austausch über die 
erforderlichen Bedarfe und der damit verbundenen Nutzungspotentiale des 
Objektes. Planung und Umsetzung wird im Jahr 2024 erfolgen. 
 

Abstimmung zum Verwaltungsstandpunkt: 

       Votum: 3/0/0 (J/N/E) 
 
 
TOP 9 Auswertung der Informationsveranstaltung zum Thema -Hagedorn-  

vom 05.07.23  
 

Über den Inhalt der Veranstaltung soll ausführlich im Gemeindeblatt informiert 
werden. 

 
 
TOP 10 Aufstellen von Sitzbänken und Mülleimern in Rückmarsdorf 
 

Ortschaftsrat Andreas Knoche berichtet über mehrere Anfragen von Bürgern an 
ihn, welchen im Ort zu wenige Sitzmöglichkeiten und Mülleimer/Papierkörbe 
beanstanden. 
Hierzu wird der OV/OR, nach einer entsprechenden Bestandaufnahme und 
Prüfung vorhandener öffentlicher Flächen, ein Antrag an die Stadtverwaltung 
stellen. 
 

 
 
TOP 11 Beschlussvorlage VII-DS-07507 
 

OV R. Stolze informiert: 
Die Markierungsarbeiten zum Pop-up Radweg Merseburger Straße, 
(Brückenrampe Kanalbrücke und Schomburgkstraße), Bestandteil des 
Aktionsprogramm Radverkehr 2023/2024 der Stadt, werden noch in diesem Jahr 
fertiggestellt. Die Kosten betragen ca. 37 T€. 
 

Abstimmung des OR zur Beschlussvorlage: 

       Votum: 3/0/0 (J/N/E) 
 
 
TOP 12 Organisatorisches 

 
Die nächste OR-Sitzung findet am 29.08.2023 im Ortsteilzentrum statt. 

 

 

 

 

 

Roger Stolze    Andreas Knoche 

Ortsvorsteher    Ortschaftsrat 

 

 

 

 

 

H. Tennhardt 

 Protokoll 

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2005856&refresh=false

